



Pressemitteilung

28.10.2024

Gemeinsam Energiewende möglich machen: Mehr Windenergie aus Sulzbach-Laufen

Sulzbach-Laufen, 28. Oktober 2024 – Die Einweihung des Windparks Sulzbach-Laufen wurde am 26. Oktober 2024 mit einem großen Windparkfest gefeiert. Zahlreiche Gäste, darunter der Amtschef des Umweltministeriums, Dr. Michael Münter, Franz Uhl von Uhl Windkraft, Bürgermeister Markus Bock und Vorstand Franc Schütz von der ZEAG Energie AG, nahmen an der Veranstaltung teil. Auch Vertreter*innen der BürgerEnergie-Genossenschaft Sulzbach-Laufen waren vor Ort, um die Einweihung der sieben Windenergieanlagen zu feiern.

Dr. Michael Münter, Ministerialdirektor und Amtschef des Umweltministeriums Baden-Württemberg, betonte in seiner Rede die Bedeutung des Projekts für die Energiewende: "Der Windpark Sulzbach-Laufen ist ein hervorragendes Beispiel dafür, wie lokale Initiativen und starke Partnerschaften die Energiewende vorantreiben können. Solche Projekte sind essenziell, um unsere Klimaziele zu erreichen und eine nachhaltige Energieversorgung sicherzustellen."

Franz Uhl von Uhl Windkraft hob die technische und ökologische Bedeutung des Windparks hervor: "Mit den sieben Enercon E 160-Windenergieanlagen setzen wir neue Maßstäbe in der Windenergienutzung. Diese Anlagen sind nicht nur leistungsstark, sondern auch besonders umweltfreundlich. Wir sind stolz darauf, Teil dieses zukunftsweisenden Projekts zu sein."

Franc Schütz von der ZEAG Energie AG unterstrich die Bedeutung der Zusammenarbeit: "Als ZEAG haben wir uns "Gemeinsam Energiewende möglich machen!" auf die Fahnen geschrieben. Der Windpark Sulzbach-Laufen ist ein Paradebeispiel dafür. Der Bürgerenergiegesellschaft Sulzbach-Laufen ist es in kürzester Zeit gelungen, einen großen Schritt Energiewende mit sieben Windenergieanlagen in die Tat umzusetzen – gemeinsam mit der Kommune, mit den Menschen vor Ort, mit Uhl Windkraft und der ZEAG! So gelingt Energiewende!"

Bürgermeister Markus Bock zeigte sich erfreut über die positive Resonanz aus der Gemeinde: "Die Einweihung des Windparks ist ein Meilenstein für

Ihre Ansprechpartner:

ZEAG Energie AG

Nadine Jordan Telefon 07131 610-1012 Nadine.Jordan@zeag-energie.de

Uhl Windkraft

Patrick Djuga Telefon 07961 9800-43 <u>djuga@uhl-windkraft.de</u>



Sulzbach-Laufen. Unsere Gemeinde gestaltet die Energiewende aktiv mit und profitiert gleichzeitig von den Einnahmen und der nachhaltigen Energieversorgung. "Ich danke allen Bürgerinnen und Bürgern sowie allen Partnern, die dieses Projekt unterstützt haben."

Die sieben neuen Windkraftanlagen haben jeweils eine Nabenhöhe von 166,6 Metern und einen Rotordurchmesser von 160 Metern. Jede der Windenergieanlagen erreicht eine Nennleistung von 5,56 Megawatt. Mit der Erweiterung produziert der Windpark in den "Limpurger Bergen" nördlich von Sulzbach-Laufen einen Stromertrag von rund 69 Millionen Kilowattstunden pro Jahr – genug für rechnerisch rund 19.000 Haushalte.

Auch mit Blick auf die oft langen Genehmigungsverfahren ist der Windpark Sulzbach-Laufen ein Vorzeigeprojekt. Von der Antragstellung bis zur Erteilung der Genehmigung durch das Landratsamt Schwäbisch Hall vergingen nur acht Monate. Ein Schlüssel dazu war unter anderem die sehr frühe Beteiligung und Einbindung der Bürgerinnen und Bürger in das Projekt. Ministerpräsident Winfried Kretschmann und Umweltministerin Thekla Walker hatten sich bereits im Mai 2023 persönlich ein Bild von dem neuen Energiepark gemacht.

Über Uhl Windkraft Projektierung GmbH & Co. KG:

Uhl Windkraft mit Sitz in Ellwangen plant, baut und betreibt Windkraftanlagen in Baden-Württemberg und Bayern. Bis zum heutigen Tage wurden weit über 200 Windkraftanlagen geplant und gebaut.

Über die ZEAG Energie AG:

Die ZEAG Energie AG mit Sitz in Heilbronn ist in der Region Heilbronn-Franken in den Geschäftsfeldern Strom- und Gasversorgung sowie Quartiersentwicklung und Erneuerbare Energieerzeugung aktiv. Die EnBW Energie Baden-Württemberg AG hält direkt und über Tochtergesellschaften insgesamt rund 98% der Anteile an der ZEAG Energie AG.